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Mot du Maire

 Trois années passées au service de la population avec un groupe d’élus-es à la découverte 
des aspirations des uns et des autres, des orientations à prendre, l’habitudes de travailler ensemble 
en installant une méthodologie et une empreinte collaborative. Comme dans la société où tout 
système a besoin de s’équilibrer ou de se mouvoir dans le même sens, les difficultés doivent être 
atténuées, les sollicitations entendues et le respect du bien public assuré.

 Trois années d’intenses sollicitations, d’accompagnements au quotidien des services 
administratifs et techniques communaux, de prise en main des projections et des mises en œuvre 
de dossiers structurants pour la commune. La recherche de financements de toutes provenances, la 
réponse à des Appels A Projets, la projection de développement de la commune dans une perspective 
solide, fonctionnelle, qualitative est un travail journalier des personnels communaux, du maire et des 
élus actifs, que je remercie. 

 En ce début d’automne des évolutions d’actions se manifestent devant nous chaque jour. 
Une accélération attendue dans le calendrier des travaux engagés à l’initiative de la commune, 
aidée pour cela, par l’agent technique, compétent et disponible. Les élus en charge de ces dossiers 
sont sur le terrain et activent chaque décision. L’agent administratif appuie, consulte, vérifie chaque 
dossier pour en extraire la quintessence nécessaire. 

 Tout ceci permet au maire à prendre chaque décision juste et concertée. Un rythme nouveau 
contribuant au bien commun.

 Laissons les flagorneries et les discours belliqueux s’éteindre d’eux-mêmes.

 Le journal municipal se fabrique et s’alimente au fil des jours et des mois. Cette temporalité 
nous impose de la justesse et de la clarté dans nos écrits comme dans nos paroles. C’est bien 
entendu devant les actes que nous pouvons juger les choix et les attentes. 

 Un peu de retard dans la périodicité de la publication, uniquement pour être en phase avec 
nos sources d’informations, le plus souvent administratives, nous permettant une diffusion étayée 
et authentique. 

 Ainsi le parti-pris architectural défini par le Cabinet Dejante, pour la rénovation du bâtiment 
mairie-école est solide et validé, constituant un engagement unanime des élus après la fermeture 
de l’Ecole. Les dossiers de financement sont bouclés, l’appel d’offres aux entreprises en cours, « la 
première pierre » est prévue courant janvier 2024. La mairie sera rénovée et La Cabane aux Merveilles 
pourra s’installer et accueillir les tout petits. 

 Des travaux techniquement et financièrement, à l’initiative de la Communauté d’Agglomération 
du Bassin de Brive, sont engagés depuis le 21 septembre dernier, pour une durée de 4 mois concernant 
l’adduction d’eau potable.

 Suivront dans quelques mois les travaux d’assainissement toujours à l’initiative de la CABB, 
le bureau d’études SOCAMA est en phase de finaliser l’étude technique pour une projection des 
travaux en 2024.

 Un ensemble de chantiers en cours ou à venir pour le mieux vivre à St Solve, associés aux 
travaux du quotidien et des urgences.

 Je tiens à remercier l’ensemble de la population, du personnel, des associations, tous les 
acteurs de la vie économique locale et chaque élu-e en charge des dossiers confiés, dans leurs 
soutiens et leurs engagements pour que Saint Solve reste et devienne une commune où il fait bon 
vivre.

Très cordialement 

Daniel FREYGEFOND
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Synthèse des réunions du conseil municipal 

11 mai 2023

Révision tarifs locations
Le conseil municipal décide d’ajouter la possibilité de 
louer la salle le vendredi soir uniquement. Les tables 
et bancs nouvellement achetés peuvent également 
être loués.

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, accepte 
cette proposition (7 voix pour, 3 voix contre)

Nouvelle convention Syndicat Intercommunal des 
Transports Scolaires (SITS)
L’Agglo de Brive ne prenant plus en charge financière-
ment le trajet des mercredis, c’est-à-dire de l’Accueil 
de Loisirs Sans hébergement (ALSH) de Vignols vers 
l’ALSH de Juillac les mercredis midi, le conseil muni-
cipal accepte la proposition de convention du SITS.

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, accepte 
cette proposition (10 voix pour)

Lancement procédure de cession d’un chemin rural
Suite à la demande d’aliénation d’un chemin public, 
le conseil municipal décide de lancer une enquête p 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, accepte 
cette proposition (11 voix pour)

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, accepte 
cette proposition (11 voix pour)

 Questions diverses
•  Problème d’écoulement d’eaux pluviales dans le 

village de la Chapelle : la commission urbanisme 
se rendra sur site afin de proposer une solution 
adéquate.

•  L’Agglo de Brive propose des kits d’économie 
d’eau à destination des habitants. La population 
sera informée de la procédure à suivre pour pou-
voir les récupérer.

•  La seconde partie des travaux de la Route des 
Carrières va débuter semaine 22  : la route sera 
fermée pendant toute la durée des travaux.

13 juin 2023

Présentation du rôle du conseil de développement 
de l’Agglo de Brive, par Michel MARQUIS, délégué

• En préambule du conseil municipal, Michel MAR-
QUIS offre une présentation synthétique du 
conseil de développement de l’Agglo de Brive, et 
de son rôle en tant que délégué représentant la 

commune. Après une contextualisation de cette 
commission, il présente la répartition et le mode 
de fonctionnement des différents groupes de tra-
vail.

• M. le Maire propose d’organiser une permanence 
en mairie pour informer les habitants de la Com-
mune du rôle et des missions de cette instance

Projet d’agrivoltaïsme
• Il est demandé au conseil municipal d’émettre 

un avis sur un projet privé d’agrivoltaïsme, pour 
l’installation de panneaux solaires en contrebas 
du Bourg de Saint-Solve, sur des terres agricoles. 
Ces terres continueraient d’être exploitées, par le 
pâturage de moutons. La durée prévue est de 30 
ans. Le projet porte sur une surface de 20 hec-
tares, ou 14 hectares. Le conseil municipal émet 
un avis favorable à ce projet.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, ac-
cepte cette proposition (8 voix pour, 2 voix contre)

Demande de subvention Fonds de Soutien 
Territorial 2023 auprès de l’Agglo de Brive

• Le conseil municipal souhaite réhabiliter le loge-
ment vacant sis au 3, rue du Clocher afin de le 
proposer à nouveau à la location. Il sollicite le 
soutien financier de l’Agglo de Brive pour cette 
opération.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, ac-
cepte cette proposition (10 voix pour)

 Lancement procédure de cession d’un chemin rural
• Suite à la demande d’aliénation d’un chemin 

public, le conseil municipal décide de lancer une 
enquête publique préalable, conformément à la 
législation.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, 
accepte cette proposition (7 voix pour, 2 absten-
tions, 1 voix contre)

Demande de participation aux frais de scolarisation 
école d’Objat

• Le conseil municipal décide de participer aux 
frais pour l’année scolaire 2022-2023, unique-
ment pour les cas de garde alternée, en vertu de 
la délibération du 10 juillet 2020 concernant les 
dérogations scolaires et les participations aux 
frais de scolarisation hors regroupement péda-
gogique intercommunal.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, ac-
cepte cette proposition (10 voix pour)

2023-11 JourMuni09_converted   32023-11 JourMuni09_converted   3 07/11/2023   12:3107/11/2023   12:31



4

Synthèse des réunions du conseil municipal 
04 juillet 2023

 Approbation participation Instance de Coordination 
de Juillac

• La participation annuelle pour l’Instance de Coor-
dination de Juillac est validée à l’unanimité.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, ac-
cepte cette proposition (10 voix pour)

Demande de participation voyages scolaires collège 
d’Objat

• Les familles des élèves du collège d’Objat ayant 
participé à un voyage scolaire pour l’année 2022-
2023, vont recevoir une aide financière de la part 
de la Commune, d’un montant de 50 euros par 
famille.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, ac-
cepte cette proposition (10 voix pour)

Création et composition d’une commission 
communale « école alternative »

• Le conseil municipal créé une commission « école 
alternative ». Les membres de cette commission 
sont Messieurs BORDERIE, BOURZAC et PALLIER.

 Création et composition d’une commission « 1000 
Cafés »

• Le conseil municipal créé une commission « 1 000 
Cafés ». Les membres de cette commission sont 
Messieurs BORDERIE, BOURZAC et Madame LE-
FEBVRE.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, ac-
cepte cette proposition (6 voix pour, 4 voix contre)

Prêt à usage
• Le conseil municipal décide d’autoriser M. le Maire à 

signer un acte de prêt à usage.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, accepte 
cette proposition (10 voix pour) 

Questions diverses
•  Règlement des cimetières  : M. le Maire propose 

à Monsieur PALLIER et Madame LEFEBVRE de 
travailler sur la rédaction du règlement des cime-
tières.

1 er août 2023 

 Lotissement Chant Auzel : vente du lot n°8
• Le conseil municipal approuve à l’unanimité des 

membres présents ou représentés la proposition 
d’achat du lot n°8 du lotissement Chant Auzel.

• Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, ac-
cepte cette proposition (9 voix pour)

 Questions diverses
•  Création d’une MAM – Restructuration de la Mai-

rie : la Mairie a reçu l’accord pour débuter les tra-
vaux. La consultation des entreprises va débuter 
fin août/début septembre 2023.

•  Stérilisation des chats errants  : devant la multi-
plication des chats errant, une opération de trap-
page des chats errants dans le but de les stérili-
ser débute sur la Commune. Les chats stérilisés 
seront remis en liberté à l’endroit de leur capture.

Groupement d’achat de fuel
Il existait sur notre commune un petit groupement pour l’achat de fuel domestique. Brigitte Lefebvre réactive 
ce groupement et l’associe au groupement existant à Vignols. Dans ce domaine aussi, plus nous avons de 
quantité plus il est possible de négocier le prix auprès des fournisseurs... 
Les personnes intéressées, doivent contacter Mme Lefebvre soit par mail à soit par téléphone lefebri@
orange.fr ou SMS au 07 51 60 76 23, indiquer la quantité de fuel souhaitée ainsi que la qualité (ordinaire ou 
supérieur). 
Bien évidemment vous serez recontacté pour vous préciser le prix obtenu afin de confirmer votre commande 
ainsi que vous précisez la date de livraison. Le paiement de votre livraison sera fait individuellement au 
moment de la livraison. La prochaine commande aura lieu au plus tôt s’il y a des nécessités en quantités 
suffisantes.
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Les travaux engagés par la Commune
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DEJANTE VRD & CONSTRUCTION 
SUD-OUEST

         

Maître d'ouvrage:

Phase:

Maître 
d'oeuvre:

Dossier n°:

Echelle : 

Plan n°:

75, avenue de la Libération - 19360 Malemort
Tél : 05 55 92 80 10 - Choix 1              

Commune de 
Saint Solve

Création d'un MAM

Plan de projet

100
DCE
01

-

La Cabane aux Merveilles est née de la volonté commune, 
de deux jeunes femmes, mères de famille, de créer leur 
propre projet professionnel. C’est un mode de garde fami-
lial, à mi-chemin entre l’assistanat maternel à domicile et 
l’accueil collectif en plus gros effectif.

Ainsi parce que faire garder son enfant reste un problème 
pour de nombreuses familles, mais aussi parce que les 
premières années de la vie sont essentielles pour devenir 
des enfants, pour prévenir des inégalités et les exclusions 
à venir, et parce que des réponses suffisantes et adaptées 
sont une condition de l’égalité professionnelle des hommes 
et des femmes. 

Dans les locaux seront accueillis 8 enfants en simultané 
maximum (soit 4 enfants par assistante maternelle).

Le projet pédagogique est une réflexion sur l’enfant et tout 
ce qui le concerne afin de l’accueillir au mieux dans un lieu 

répondant à son épanouissement physique, affectif et in-
tellectuel en fonction de son âge afin de préparer au mieux 
à sa future vie.

Le travail auprès des jeunes enfants ne peut se faire dans 
une MAM que dans le cadre d’objectifs bien définis aux-
quels doit adhérer toute l’équipe. 

Le thème choisi par l’équipe pédagogique est ECO-NATURE, 
pour aller vers le zéro déchet et en allant vers la Nature.

L’accueil est organisé pour des enfants de 0 à 6 ans ainsi 
que les enfants porteurs d’un handicap léger, dans la me-
sure des compétences des assistantes maternelles, tout 
en essayant d’apporter un accueil le plus individualisé pos-
sible à chaque enfant.

« L’enfance, c’est le moment 
le plus intense de la vie. »

J.Y. Cousteau
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• Nettoyage complet de l’ensemble des chemins communaux (épareuse, 
cureuse, rebouchage des ornières), routes communales (rebouchage des 
trous).

• Nettoyage complet des bourgs et villages.

Le Bourg
•  Création au cimetière d’une clôture en panneaux rigides de couleur verte et 

revêtement anti-corrosion. Les panneaux en treillis soudé et à plusieurs plis 
offrent une plus grande rigidité. Hauteur 1.50 m.

•  Nettoyage annuel complet du cimetière.
•  Travaux de voirie (Rue des diligences).

La Chapelle Salamard
•  Mise en valeur du Jardin du souvenir contigüe à la chapelle (urnes funéraires, cheminement, fleurissement).
•  Plantation de végétaux (arbre d’ombrage, arbustes décoratifs) sur l’espace de la maison démolie.
• Travaux de voirie (chemin de la Planche), d’évacuation d’eaux usées et pluviales sur le domaine public (bourg du village).

Bâtiment Mairie
•  Déménagement de l’ensemble du bâtiment mairie.

Maîtrise d’œuvre
• La Chapelle Salamard (rénovation).
• PAB (Plan d’Aménagement du Bourg).
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DEJANTE VRD & CONSTRUCTION 
SUD-OUEST

         

Maître d'ouvrage:
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Maître 
d'oeuvre:

Dossier n°:

Echelle : 

Plan n°:

75, avenue de la Libération - 19360 Malemort
Tél : 05 55 92 80 10 - Choix 1              

Commune de 
Saint Solve

Création d'un MAM

Plan de projet

100
DCE
01

-

Dans le cadre de l’aménagement et de la restauration 
dans sa totalité du bâtiment école-mairie, l’ancienne 
école de fille, transformée en espace numérique, 
devient dans le projet de restructuration, la nouvelle 
mairie. Opérationnelle et rationnelle par son espace et 
sa proximité, ce lieu majeur de la commune, apporte 
fonctionnalité et confort pour les personnels, facilité et 
confidentialité pour les usagers. L’accueil et le bureau 
administratif, le bureau du maire et la salle du conseil 
municipal, les sanitaires et cuisine, seront les espaces 
prioritaires de la nouvelle maison commune.

Pendant la durée des travaux, les bureaux de la Mai-
rie seront déplacés dans un espace aménagé dans la 
salle polyvalente. Un fléchage d’accessibilité sera mis 
en place.

Durant cette période, l’utilisation de la salle par l’en-
semble des associations sera maintenue aux jours 
et heures habituels. Toutefois la semaine du 13 No-
vembre au 19 Novembre inclus, la mairie et la salle 
polyvalente seront fermées.

Restructuration du bâtiment de la mairie.
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Les travaux engagés par la CABB pour la Commune 

Adduction d’eau / plan des reseaux apres restructuration
L’ensemble de la commune sera desservi par deux structures 

• L’une en provenance de l’usine de production d’eau potable de la 
CABB, AGUDOUR située en aval du Pont du Saillant sur la Vézère. 

• L’autre provenant du Syndicat Mixte des eaux de l’Auvézère.
L’ensemble des captages servant à l’alimentation de la commune en eau 
potable sera abandonné. Un travail en lien avec la CABB doit permettre de 
valoriser ces captages et les châteaux d’eau présents sur le territoire de la 
commune. Le petit patrimoine tel que lavoirs, fontaines seront protégés.

Achat d'eau

Rv. de Malaval
supprimé

R. de la Perpédie
supprimé

Achat d'eau
de secours

Rv. du Bourg

Rv. la Chapelle Salamard
supprimé

Vanne
fermée

Surpresseur de
Chant-Auzel
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Département de la Corrèze
COMMUNAUTE D'AGGLOMERATION DU BASSIN DE BRIVE

Restructuration du réseau AEP 
de la commune de Saint-Solve

Projet - DCE

PLAN DE SITUATION
Réseaux après restructuration

Nivellement Général de la France (NGF)

LAMBERT 93 

1/10 000

Avril 2019 MP CB

AFF0715

2/2

Avant-Projet Déc 2021 MP CB

Projet Mars 2022 MP CB

Réseau existant
Réseau abandonné (hors adduction)
Réseau nouveau ou renforcé

Limite communale St Solve
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Les instances de l’Agglo
Information des Communes composant l’Agglomération de Brive

Sur la création et fonctionnement du Conseil de développement
L’Agglomération de Brive s’est dotée, conformément à la Loi, d’un Conseil de développement : cela 
a été acté par une délibération du Conseil Communautaire du 8 février 2022.

Qu’est-ce qu’un conseil de développement ?
C’est une instance composée de bénévoles issus de la population, du monde socio-professionnel, de représentants (non 
élus) désignés par chaque commune, qui doit réfléchir sur les problématiques de développement à long terme, et identifier 
toutes les contraintes qui pèsent sur le territoire concerné, mais aussi toutes les potentialités qui peuvent structurer son 
développement durable.

Préparation / Organisation ?
Dès 2021, une équipe s’est mise au travail pour lancer cette opération : préparation des textes, désignation d’un président, 
recueil de candidatures sur base de volontariat, constitution des collèges, puis création des groupes de travail.

On distingue 3 collèges (habitants, 69 membres, acteurs locaux, 59 membres, représentants des communes 48 membres) 
fusionnés dans 6 groupes de travail 

Groupe de travail 1.  Aménagement du territoire et équipement : 23 membres

Groupe de travail 2. Développement économique et entreprenariat : 20 membres

Groupe de travail 3.  Education, enfance, jeunesse et sport, santé, cohésion sociale : 34 membres

Groupe de travail 4.  Gouvernance et cohérence territoriale : 20 membres

Groupe de travail 5. Habitat, transports et mobilités, Tourisme et accueil : 32 membres

Groupe de travail 6. Politique de l’eau et assainissement, développement durable : 26 membres

Une séance plénière d’installation a eu lieu le 24 septembre, sous la présidence de Frédéric Soulier, Président de l’Agglo-
mération.

Quelle méthode de travail ?
L’agglomération est vaste, les kilomètres coûteux, le temps de chacun compté et les moyens limités. On a donc privilégié 
le travail en réseau, par thème de travail, en utilisant au maximum les échanges par la création d’une plateforme collabo-
rative (déjà 118 utilisateurs) , voire mail et internet. 

Toutefois, l’habitude s’est installée de réunions de groupes. A cette date, plus de 28 réunions formelles se sont tenues, 
en plus de réunions préparatoires.

Une première étape
Le 11 mars, une séance plénière, devant le Président de l’agglomération, 9 vice-présidents et 5 conseillers communau-
taire, a permis de faire un point d’étape, de présenter un programme de travail et un calendrier de réflexions.

Très prochainement, le groupe de travail « Gouvernance », prendra contact avec les communes, avec le soutien des repré-
sentants des communes, pour entamer une réflexion sur les voies et moyens de « faire agglomération », tous ensemble, 
malgré les distances.

Un compte-rendu détaillé des travaux réalisés à ce jour sera présenté au Conseil Communautaire de juin 2023.

Majorité / Opposition
N’ayant pas de place dans ce bulletin municipal pour les textes de la Majorité et de l’Opposition, nous avons été 
contraints de les reporter au prochain numéro.
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VeNTe De SAPINS De
NOËL

Chers habitants,

Cette année l’association des parents d’élèves a décidé de vous proposer 
une vente de sapins naturels au profit de l'école du regroupement de St Solve, 
Lascaux et Vignols. 

Ces sapins sont cultivés en Corrèze et poussent de façon naturelle, sans 
arrosage ni désherbant.

Nous vous proposons des NORDMANN. Cette variété de sapin est 
appréciée pour sa tenue et la douceur de ses aiguilles vertes foncées. Son 
excellente résistance permet une installation précoce dans votre maison et une 
tenue impeccable jusqu’aux fêtes de noël. 

Si vous souhaitez profiter de cette offre nous vous prions de bien vouloir 
remplir le bulletin ci-contre et de le retourner en mairie pour le 

Mercredi 15 Novembre au plus tard

Le jour et l'heure de distribution vous seront donnés par téléphone dés
réception de votre commande.

BBOONN  DDee  ccOOmmmmAANNDDee  22002233
A remettre en mairie de Vignols ou de St Solve

Au plus tard pour le

Mercredi 15 Novembre 2023. 
Le bénéfice servira aux sorties scolaires et spectacles organisés par l'école. 

Nom/Prénom: _____________________________

Commune : __________ Téléphone : __________________________

Taille du
sapin

Prix unitaire Quantité
commandée

Prix total

0.80 à 1.00 m 17 €
1.00 à 1.30 m 22 €
1.30 à 1.60 m 27 €
1.70 à 2.00 m 32 €
Pied (bûche) 5,00 €

Nordmann en pot
0.80 à 1.00 m 29 €
1.00 à 1.50 m 35 €

Montant total de la commande

Chèque à l’ordre de     : APE RPI St-Solve, Vignols, Lascaux

(à joindre impérativement à la commande)
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Association : Les parents d’élèves

Le Jumelage

Les communes de Lascaux, St Solve 
et Vignols sont jumelées depuis 30 ans 
avec la commune de Kaltenwestheim 
en Allemagne et depuis 10 ans avec 
celle de Klatova Nova Ves en Slovaquie. 

Chaque année, des rencontres se 
tiennent alternativement dans chaque 
pays, leur organisation est confiée, par 
délégation des communes, au Foyer In-
tercommunal Culture et Loisirs (FICL).

Cette année c’est en France, pour le 
trentième anniversaire, que les délé-
gations allemandes et slovaques ont 
été reçues du 18 au 21 août. Arrivées 
le vendredi en fin d’après-midi, héber-
gées chez l’habitant, les délégations 
se sont retrouvées le samedi pour la 

visite de Pompadour. Le matin, visite 
du château, puis après un repas pris 
au haras, chacun s’est émerveillé avec 
le spectacle équestre. La journée s’est 
terminée à Lascaux par un repas et 
soirée festive. 

Le dimanche, journée en famille et le 
soir repas officiel à Vignols. 

Le lundi après le départ de la déléga-
tion slovaque, journée sur la commune 
de St Solve. Le matin, petite randonnée 
dans et autour du bourg. Repas pris en 
commun à la salle polyvalente et retour 
dans les familles en attente du départ 
de la délégation allemande le soir. 

C’est donc 140 personnes qui ont par-
ticipé ou contribué à la réussite de ces 
journées  ; 40 allemands(es), 13 slo-
vaques, et 87 français. 

Le projet est soutenu par le Fond Ci-
toyen Franco-Allemand.
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La mission de l’association «Les Bouchons d’Amour» est de col-
lecter, acheminer, trier les bouchons en plastiques et gérer l’argent 
issu de la vente de ces bouchons.

L’argent récolté permet des aides ponctuelles à des personnes 
handicapées ; ainsi ils participent à l’achat de matériels, à l’amé-
nagement de véhicule pour une personne handicapée et aména-
gement de locaux (salle de bain, …).

Mais ils aident et soutiennent également 2 associations : 
•  La Fédération Française Handisport pour l’achat de maté-

riels spécifiques, 
•  l’Association Handi’Chiens qui éduque et donne des chiens 

à des personnes en fauteuil, à des enfants autistes et à des 
structures pour personnes handicapées ou âgées.

Collecter les bouchons et couvercles plastiques : c’est un geste 
simple qui ne coûte rien. C’est aussi un geste en faveur du déve-
loppement durable et de l’environnement.

Les bons bouchons quels sont-ils ? Les bouchons de boissons 
qui sont achetés par des entreprises de recyclage environ 325€ 
la tonne, c’est à dire les bouchons en plastique (eau, lait, soda, jus 
de fruits, compotes…). Acceptés à condition qu’ils ne contiennent 
ni fer, ni carton ni papier. Cependant, ils peuvent être mis après 
enlèvement de l’élément interdit. En résumé tous les bouchons et 
couvercles en plastique sauf ceux des médicaments ou les bou-
chons de sécurité.

Une cérémonie conviviale de remise de chèques par Marie Thé-
rèse CHARBONNEL notre charmante voisine de Vignols et prési-
dente de l’association départementale depuis 2013, s’est dérou-
lée le samedi 21 Octobre dernier en présence de très nombreux 
membres de l’association, de représentants de communes envi-
ronnantes, du secrétaire général du Comité Handisport de la Cor-
rèze, et des familles.

Depuis le début de cette aventure en 2004, la collecte a été des 
centaines de tonnes de bouchons plastique. Cet argent sert à 
aider les familles dans l’aménagement de leur habitat et l’acqui-
sition de matériel. 

Lors de cette cérémonie, nous sommes fiers de remettre 
•  1 chèque de 2000 € à Andréas GUY pour l’acquisition d’un 

vélo-fauteuil permettant des sorties randonnées 
•  1 chèque de 1500 € au jeune Célian MENARDI pour l’achat 

d’un fauteuil roulant adapté à la pratique du tennis de table.
Le maire remercie de cette initiative et confirme que la commune 
de Saint SOLVE s’engage avec l’association «Bouchons d’Amour». 
À la suite d’un versement d’une subvention et maintenant par 
l’installation d’un collecteur installé près de la mairie et de la salle 
polyvalente.

La présidente déclare, « Nous écrivons une belle page de l’histoire 
dans le monde des «Bouchons d’Amour» en Corrèze et vous pou-
vez en être fiers à Saint Solve, et nous comptons sur vous pour 
continuer à collecter les bouchons et offrir un peu de soulagement 
dans la vie des familles de ces personnes handicapées. Alors ne 
jeter plus vos bouchons, déposer ici. Et ainsi tous ensemble nous 
pourront démontrer que des petits bouchons peuvent beaucoup, 
en apportant de l’aide à des personnes handicapées, en difficul-
tés, mais également pour le bien-être de notre planète. »

Elagage et entretien des haies 
en bordure des voies publiques

10

Les Bouchons d’amour
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L’article 515-14 du Code civil définit les animaux domes-
tiques et d’élevage comme des êtres doués de sensibilité 
et leur accorde des droits et une protection contre les mal-
traitances.

On constate que dans nos différents hameaux, il y a une 
prolifération de chats errants. Et ces chats se reproduisent 
à une vitesse exponentielle. Il y a peu de temps, dans un 
village de notre commune un grand nombre de chats ont 
été abandonnés. Grâce au sens des responsabilités d’une 
habitante qui a pris le problème à bras le corps, à son dé-
vouement et surtout à sa générosité (n’oublions pas que 
le coût financier est important) et à l’implication d’autres 
habitants, les chats errants ont été récupérés et stérilisés. 
Ces mêmes familles ont organisé des points de nourris-
sage pour éviter des désagréments à tous les autres habi-
tants ! Un modèle à suivre !

Le même problème se pose aujourd’hui au village de Mala-
val avec une quinzaine  de chats errants issus aussi d’un 
abandon en masse. Face à cette situation, le maire a déci-
dé d’autoriser la capture des chats errants en vue de leur 
stérilisation en collaboration avec la SPA de Brive. Cela 
commence à porter ses fruits, : quelques chats ont déjà été 
stérilisés et remis sur site, conformément aux directives de 
la SPA de Brive cette opération, pourtant difficile, se pour-
suivra jusqu’à la fin de l’année. 

Mais il faut rappeler que chacun doit être responsable 
de ses animaux : la loi est bien précise à ce sujet. Voici 
quelques rappels :

•  L’identification (marquage des animaux de compagnie 
carnivores) avec inscription à l’I-CAD sont obligatoires 
(art L 212.10 du code rural et de la pêche maritime) – 
renseignez-vous auprès d’un vétérinaire… qui, souvent, 
peut vous consentir des facilités de paiements !

•  Tout animal domestique ne peut être cédé (donné ou 

vendu) qu’après son identification par le cédant… et un 
certificat d’engagement et de connaissance signé par 
l’acquéreur.

•  Un chat est considéré « errant » si son propriétaire 
n’est pas connu et si le chat est saisi sur la voie pu-
blique ou sur la propriété d’autrui. Rappelons qu’un 
chat errant ne reste en fourrière que 8 jours ouvrés. 
Ensuite, il est soit remis à une association de protec-
tion animale, soit, comme en ce moment euthanasié 
car toutes les structures d’accueil sont engorgées !

•  Attention aux coûts financiers :

•  Abandonner un animal est un acte de cruau-
té et de maltraitance, aujourd’hui passible 
de 3 ans d’emprisonnement et de 45 000 € 
d’amende. Tout individu témoin d’un tel acte 
peut porter plainte, y compris la commune et 
les associations de protection animale

•  Le fait de laisser divaguer (voir définition de 
la divagation sur le site du ministère de l’agri-
culture) un chien peut être puni d’une amende 
de 150 €. Le tribunal peut décider, en plus, de 
confier définitivement l’animal à une Fonda-
tion ou une association de protection animale.

•  Le propriétaire qui laisse les déjections de 
son animal sur la voie publique encourt une 
amende de 135 € s’il est pris en flagrant délit.

Quant aux chats errants, ceux-ci ont une espérance de vie 
raccourcie souvent à cause de maladies (transmissibles 
très facilement aux chats « domestiques » soignés). Ils sont 
aussi à l’origine de certaines infections chez les humains. 
En outre, ces chats errants génèrent de très nombreuses 
portées de chatons (un couple donne naissance à 25 000 
chats en 5 ans  !!!!), c’est pourquoi il est recommandé de 
faire stériliser votre chat le plus tôt possible.

Nous vous rappelons que l’inconséquence et l’irresponsa-
bilité des abandons sauvages entrainent des nuisances, 
des préjudices et représentent un coût financier pour la 
collectivité (donc pour nos impôts).

Pour plus d’informations, consultez le site du Ministère de l’Agriculture : 
https://agriculture.gouv.fr/conseils-et-reglementation-tout-savoir-sur-les-animaux-de-compagnie

Focus sur les chats errants de Saint-Solve
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Rappels
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Etat civil

Décès
• PONCELET Philippe décédé le 16/03/2023
• GENESTE ép TERRIER Ginette, décédée le 06/06/2023
• BIGOURIE Henri, décédé le 19/06/2023
• MASSIAS Jacques, Guy, décédé le 28/06/2023
• SCHONEWILLE Jan, Sjoerd, René, décédé le 13/07/2023
• JOSSE Éric, décédé le 19/08/2023
• TERRIER Roger, décédé le 09/09/2023
• MICHAILLAT Alain, décédé le 23/10/2023

Naissance
• DESCHAMPS Nathanaël, né 01/09/2023
• MAILLARD Rose, née le 14/09/2023

Mariage
• LHOMOND Guy et JOUBERT Françoise, célébré le 

01/07/2023

Directeur de publication : Daniel FREYGEFOND - Contributions : Conseillers municipaux - Photos : commission communication - Impression : DanyPhotobjat RCS Brive 807 763 271

Infos pratiques
Téléphone :  
05 55 25 84 93
Site internet :  
www.saint-solve.fr
Mail : 
mairie@saint-solve.fr

Horaires de la mairie
Lundi :  8h15 - 12h45 
 13h30 - 16h15
Mardi : 8h15 - 12h45
Jeudi : 13h30 - 16h15
Vendredi : 8h15 - 12h45 
 13h30 - 16h15

Permanence du maire : 
Mardi matin

@communeSaintSolve
Rejoignez-nous !

POMPIERS 18

GENDARMERIE 17

SAMU 15

CENTRE ANTI-POISON 
(BORDEAUX) 05 56 96 40 80

ÉCOLE DE VIGNOLS 05 55 25 06 69

MAISON DE SERVICES AU 
PUBLIC À VIGNOLS 05 55 25 95 93

L’auberge

Fête des voisins à Priezac

www.saint-solve.fr

Agenda
Vente de sapins - jusqu’au 15 novembre 
Saint-Solve 
Organisée par l’association des Parents d’élèves

« Certains d’entre vous l’ont peut-être déjà entendu, dû à 
des raisons personnelles, il est temps pour moi de vous 
dire au revoir.

J’ai été très heureuse de mener à bien le projet qu’a été 
la ré-ouverture de l’Auberge de Saint-Solve. Merci à tous 
ceux qui nous ont soutenus. Mon départ n’affectant en 
rien la vie de l’Auberge celle-ci reste ouverte sous la di-
rection de Cédric.

J’ai apprécié vous rencontrer et partager avec vous des 
moments de convivialité et de partage. C’est le cœur 
lourd qu’une page se tourne pour moi.

Je vous souhaite à tous une belle vie et continuez de faire 
vivre notre Auberge. »

Maïté, ancienne gérante de l’auberge.

Actuellement et après une période d’incertitude sociale, Cédric 
cuisinier de l’Auberge est en train de mettre tout en œuvre pour 
réouvrir l’établissement (formation adaptée et obligatoire, dépôt de 
son projet professionnel à la CCI, …).

Cette attente est pour les élus, les habitants et les clients, trop 
longue et une décision avec la structure 1000 Cafés inventeur et 
initiateur du concept arrive à son terme fin octobre.

Nous souhaitons vivement voir la porte 
de l’Auberge réouverte !!

Le 20 août dernier les habitants de Priezac se sont 
réunis pour une « Fête des voisins » ! L’occasion de se 
rencontrer entre habitants et résidants secondaires, 
de faire connaissance avec les nouveaux arrivants, de 
papoter et de discuter avec le Maire et le 1er adjoint ! 
Une totale cordialité entre Français, Anglais et Belges ! 

Les quelques absents s’étaient excusés… Merci à 
tous les Priezacois de votre convivialité, générosité  ! 
Et promis, comme vous le souhaitez tous, on recom-
mencera l’année prochaine !

Dans le prochain journal, nous évoquerons la fête de 
la Chapelle.
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